

# INGENIUM : RENCONTRE DÉCISIVE À BRUXELLES

Les présidents et recteurs des dix universités membres de l'alliance INGENIUM se réunissent à Bruxelles les 8 et 9 octobre afin de définir les grandes orientations sur l'alliance de demain, alors que celle-ci entre dans la dernière année de sa première période de financement, qui s'achèvera en décembre 2026. Cette rencontre marquera une étape décisive pour la consolidation de son cadre académique, juridique et stratégique.

Le Conseil de l'Alliance définira les priorités autour de trois axes majeurs :

1. **Une offre de formation commune ;**
2. **La création d'une entité juridique ;**
3. **Une stratégie à long terme.**

Ces piliers visent à assurer la durabilité d'INGENIUM et à en faire une alliance influente dans la prochaine génération d'universités européennes.

## Une offre éducative partagée

Les discussions porteront sur la mise en place d'une offre éducative commune couvrant tous les niveaux (des micro-certifications aux doctorats) et sur la création d'un programme de bourses favorisant la mobilité et l'inclusion au sein des dix établissements. Les micro-certifications et nouveaux programmes conjoints constitueront un thème central, illustrant l'engagement d'INGENIUM en faveur d'une éducation européenne flexible et innovante.

## Une entité juridique pour pérenniser l'alliance

L'approbation des statuts de la future entité juridique d'INGENIUM, en tant que Groupement européen de coopération territoriale, constituera une étape historique. Cette structure donnera à l'alliance une personnalité juridique propre et un cadre stable, garantissant sa continuité au-delà du programme Erasmus+. Elle permettra également une meilleure coordination, une gestion pérenne du personnel technique et un renforcement de la coopération structurelle entre les universités partenaires.

## **Une stratégie à long terme**

Le troisième axe de travail portera sur la stratégie à long terme d'INGENIUM, alignée sur les priorités de la Commission européenne pour une « Union des compétences » et un enseignement supérieur plus connecté à la société et aux régions. Chaque université élaborera son plan de transformation interne afin d'adapter ses structures et politiques aux exigences de la coopération européenne.

La réunion comprendra également des échanges avec des représentants de la Commission européenne, de l'Association européenne des universités et d'autres alliances. Ces discussions permettront d'aligner la stratégie d'INGENIUM sur les politiques européennes et de renforcer son rôle dans la construction de l'espace européen de l'éducation.

Publié le : 2025-10-07 16:40:28